

Grotte des Stalactites

Commune : Montclus

X = 766,209 Y = 220,732 Z = 119

Développement plan : 350 m

Longueur de fil tiré : 363 m

Profondeur : - 20 m

Historique : Le GSBM découvre et désobstrue l'entrée de la cavité en mai 1974. Ils explorent alors 40 m de galeries. En mars 1975, le GSBA (groupe d'Avignon) force une étroiture et découvre la suite de la cavité.

En 1981, le groupe ABEDO d'Orange réalise la jonction "à vue" avec la grotte des Bracelets distante de 30 m.

ACCÈS :

En s'aidant de l'accès du réseau du Travès, se rendre au mas du Travès. Passer au-dessous de celui-ci en suivant un chemin descendant. Au bout de 200 m, on se retrouve sur un mas (ancien moulin).

L'entrée de la grotte des Stalactites s'ouvre 60 m au-dessus du mas, face au faîte du premier toit.

DESCRIPTION :

L'entrée au pied d'une falaise donne directement dans une petite salle. A l'extrémité de celle-ci, une étroiture introduit dans une galerie basse au plafond puissamment concrétionné. Après quelques dizaines

de mètres dans un boyau de faibles dimensions, on doit franchir une étroiture relativement sévère mais courte. On aboutit alors à un mini carrefour : sur la droite, un réseau étroit semble communiquer avec la surface. Sur la gauche, la galerie (galerie du Bosquet) s'agrandit légèrement jusqu'à une salle autrefois joliment concrétionnée. Là, un gros bloc calcifié obstrue la galerie, et il faut passer au-dessous pour retrouver la galerie initiale. Celle-ci s'agrandit ensuite pour devenir, après un passage bas, un beau méandre jusqu'au grand carrefour. A cet endroit, trois départs différents sont à noter :

- Sur la gauche, une galerie de belles dimensions se termine rapidement sur une cheminée obstruée par un bouchon de calcite.

- Sur la droite, après avoir franchi un gour, on accède à un réseau labyrinthique, constitué de méandres ayant subi un remplissage argileux important.

- Dans le prolongement de la galerie, une lucarne à mi-hauteur introduit à la suite du réseau.

Après le franchissement de petits méandres, on aboutit dans une salle. A son extrémité, une étroiture assez sévère mène à une étroite galerie longue d'une vingtaine de mètres "Broadway". On débouche alors dans un réseau labyrinthique, concrétionné mais boueux et de dimensions plus importantes "Tataouïne les bains".

BIBLIOGRAPHIE :

GSBM : Les Cavités de la commune de Montclus, 1982.

